

Nombre de alumno: Sergio Antonio Rincón Oseguera

Nombre del profesor: Lic. José Elías Martínez Cruz

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual: Unidad 1

Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos

Grado: Tercer Cuatrimestre

Grupo: Único

Licenciatura: Psicología General

ψ Problemas Socioeconómicos Contemporáneos.

UNIDAD 1

ψ El Populismo

El Populismo se trata

De un concepto político que permite hacer referencia a los movimientos que rechazan a los partidos políticos tradicionales y que se muestran, ya sea en la práctica efectiva o en los discursos, combativos frente a las clases dominantes.

El Populismo apela

Al pueblo para construir su poder, entendiendo al pueblo como las clases sociales bajas y sin privilegios económicos o políticos. Suele basar su estructura en la denuncia constante de los males que encarnan las clases privilegiadas.

ψ El Militarismo

El militarismo desde sus orígenes

Ha influido notablemente en la vida del mexicano, entraremos' por lo tanto a él, sino con un riguroso examen, sí al menos con un método en el manejo de los hechos y de las ideas.

Desde la independencia

A 1857, México no tuvo sino revolución tras revolución, sin que sus hombres se preocuparan de establecer un gobierno estable. Si tal cosa se hubiera logrado, México hubiera ofrecido a nuestros ojos un fenómeno desconocido hasta ahora en el mundo: el de un pueblo que, sin preparación previa, pasa de un golpe a gobernarse por sí mismo mediante instituciones democráticas.

ψ El Sindicalismo

Sindicalismo es el movimiento

Y el sistema que permite la representación de los obreros a través de una institución conocida como sindicato (organización que reúne a los trabajadores para la defensa de sus intereses).

A lo largo

De la actividad sindical, se ha defendido los derechos de los trabajadores y la adecuación de las condiciones de trabajo. Pero la sociedad ha ido evolucionando e incorporando cambios (no sólo ha habido avances) a una velocidad vertiginosa.

ψ Las Guerrillas

Guerrilla es el diminutivo de Guerra

Está asociado a la partida del grupo de hombres que, sin dependencia del Ejército y bajo el mando de un jefe particular, acosa y enfrenta a un enemigo (que, muchas veces, puede ser el propio Ejército de un país).

Un Guerrillero

Es alguien que combate por la libertad en su sentido más amplio y se siente elegido de entre el pueblo para ser quien lleve a la comunidad a una mejor calidad de vida. Pese a que se entiende que la guerrilla es la lucha del ejército de un gobierno con unos pocos rebeldes, en realidad no es del todo así.

Los Guerrilleros

Hablan por todo el pueblo y luchan contra la opresión dominante de la que todo el pueblo es víctima, se trata de una búsqueda y una lucha constante por conseguir la libertad suya y de todo el pueblo.

ψ Los Partidos de Masa, Partidos de Estado y Los Partidos Hegemónicos

Los Partidos de Masa

Tienen una organización sólida y gran cantidad de afiliados que financian a estos partidos y mantienen relaciones con diversas organizaciones externas como sindicatos. Se les denomina como partidos nacionalistas, socialistas o religiosos.

Los Partidos de Estado

Según González Casanova (El Estado y los Partidos Políticos en México) es el órgano especializado en las tareas relacionadas con la lucha política para mantener el monopolio o el predominio del gobierno en los puestos de elección popular.

El Partido Hegemónico

Normalmente es también un partido mayoritario y suele seguir siéndolo incluso después de que se termina o debilita su hegemonía, pero no todo partido mayoritario es hegemónico. En muchos países existen fuerzas políticas dominantes, pero que alternan el poder con otros partidos o coaliciones.